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Care Concittadine e Cari Concittadini,

oggi è con grande piacere che avviamo questo nuovo strumento di comunicazione, il Notiziario Comunale di 
Albino “Albino InForma”. 

Un quadrimestrale che nasce con l’intento di avvicinare ancora di più l’Amministrazione ai suoi cittadini, of-
frendo un canale diretto e ben organizzato di aggiornamenti su tutte le iniziative, i progetti e le novità che 
riguardano la nostra Comunità, con una veste grafica innovativa.

Viviamo in un’epoca in cui l’informazione è fondamentale per una partecipazione attiva e consapevole alla vita 
civica. Proprio per questo, abbiamo ritenuto di procedere con un restyling importante del notiziario comunale.

Ogni edizione del notiziario avrà lo scopo di informare su tematiche che spaziano dai lavori pubblici all’urba-
nistica, dai servizi sociali alle attività culturali, sportive, giovanili e turistiche, senza dimenticare gli aggiorna-
menti sulle iniziative di interesse locale e le opportunità per tutti. Non solo un elenco di eventi, ma uno spazio 
di informazione che vi permetterà di essere sempre al corrente delle novità che interessano direttamente la 
nostra Città di Albino.

Ringrazio tutti coloro che, con impegno e passione, hanno reso possibile la realizzazione di questo progetto, com-
prese le cinque società che con il loro contributo sostengono oltre il 50% del costo annuale del nuovo notiziario.

Accanto alla comunicazione cartacea vi ricordo che siamo presenti on line sul sito comunale, sui social network 
Facebook, Instagram e TikTok, vi invito a seguire le nostre pagine così da restare sempre aggiornati sulle 
attività dell’Amministrazione e sui tanti eventi che vengono promossi e patrocinati dal Comune a tal fine vi 
consiglio anche di iscrivervi alla nostra newsletter. 

Concludo, augurandomi che questo notiziario diventi un punto di riferimento per ciascuno di voi e che possa 
essere, soprattutto, un ulteriore strumento per consolidare quel legame di fiducia che ci unisce come Comunità.

Avv. Daniele Esposito
Sindaco della Città di Albino

“Albino InForma”
il nuovo Notiziario Comunale
A cura del Sindaco Daniele Esposito

Città di Albino @citta_di_albino @cittadialbino
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 - erogati € 24.802,31 alla scuola  
di Bondo S.s. Angeli Custodi.

• Assistenza educativa scolastica: a.s. 
23/24 n. 66 alunni, a.s. 24/25 n. 58 
alunni: stanziamento anno solare 2024  
€ 564.000,00;

• Bando contributo utenze: supportati  
72 utenti, per un totale di € 25.852,30;

• Sostegno alla locazione:
 - 4 sublocazioni, per una spesa di  

€ 12.633,50;
 - 7 progetti simil-Diakonia, per  

€ 10.605,00;
 - Contributi di solidarietà per 3 bene-

ficiari, per un totale di  € 1.605,71.
• Pacchi alimentari: attraverso il progetto 

Legami di Pane sono stati distribuiti 
1.420 pacchi a 216 utenti, con un 
contributo di € 12.000,00 per la loro 
realizzazione;

• Servizio di Assistenza Domiciliare 
(SAD): garantito a 61 utenti, per un 
costo complessivo di € 67.390,61;

• Contributi per l’integrazione delle 
rette in RSA: stanziati  
€ 29.732,00 a favore di 6 anziani;

• Quota versata all’Ambito Territoriale 
per i servizi sociali comunali:  
€ 678.346,22.

I numeri dei Servizi  
Sociali del 2024
A cura del Sindaco Daniele Esposito

Contributi alle Scuole dell’Infanzia Paritarie Maggiori spese sociali
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Bondo  
S.s. Angeli 

Custodi

Ambito territoriale

C are Concittadine e Cari Concittadi-
ni, essendo questo il primo nume-
ro del notiziario del 2025, desidero 

condividere con voi un resoconto degli 
stanziamenti effettuati nel 2024 per i servizi 
promossi e sostenuti dalla nostra Ammini-
strazione Comunale in ambito sociale:
• Contributo nuovi nati: erogati 212 con-

tributi, per un totale di  € 48.748,00;
• Nido comunale: anno educativo 

2024/2025, 58 iscritti;
• Nidi convenzionati:
 - Valle del Lujo: 18 iscritti, contributo  

di € 8.000,00;
 - Albino: 23 iscritti, contributo di  

€ 12.000,00.

• MiniCRE comunale: 47 iscritti, con un 
contributo al concessionario di € 901,69 
per il sostegno delle rette (calcolato su 
base ISEE);

• CRE parrocchiali: frequentati da 843 
minori (oltre 253 adolescenti/animato-
ri), con un contributo di € 25.000,00;

• Contributo per le Scuole dell’infan-
zia paritarie (€ 720,00 per ogni iscritto 
residente): 

 - erogati € 48.279,21 alla scuola della 
Valle del Lujo Beata Pierina Morosini;

 - erogati € 43.978,13 alla scuola di Albino 
San Giovanni Battista;

 - erogati € 32.550,88 alla scuola di 
Comenduno Papa Giovanni XXIII;
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Abitanti Comunitari Extracomunitari Totale Stranieri
Maschi Femmine Totali Maschi Femmine Totali Maschi Femmine Totali Maschi Femmine Totali %

Abbazia 646 641 1287 1 4 5 12 13 25 13 17 30 2,331
Albino 2975 3122 6097 21 31 52 219 226 445 240 257 497 8,1515
Bondo Petello 739 763 1502 5 7 12 23 28 51 28 35 63 4,1944
Casale 209 213 422 4 2 6 8 12 20 12 14 26 6,1611
Comenduno 1074 1139 2213 14 14 28 44 54 98 58 68 126 5,6936
Desenzano 1460 1529 2989 12 16 28 104 103 207 116 119 235 7,8622
Dossello 251 249 500 4 6 10 4 5 9 8 11 19 3,8
Fiobbio 419 380 799 4 3 7 28 20 48 32 23 55 6,8836
Vall’Alta 915 907 1822 3 11 14 25 22 47 28 33 61 3,348
Totale 8688 8943 17631 68 94 162 467 483 950 535 577 1112 6,307

C are Concittadine e Cari Concittadini, ritengo importante darvi 
alcune informazioni rispetto all’andamento demografico del-
la nostra Città. Vi informo che, per la prima volta da diver-

si anni, il saldo della popolazione al 31.12 è aumentato rispetto a 
quello precedente di ben 67 persone. Il dato di cui sopra è dato stato 
possibile, nonostante il saldo demografico sia negativo (nati 110, morti 
153), grazie all’arrivo ad Albino di residenti provenienti da altri Comuni, 
questo a conferma dell’attrattività della nostra Città rispetto ad altri ter-
ritori. 
Ritenendo di fare cosa gradita, pubblico i Nati e i Morti del 2024 divisi 
per frazione:
Albino Capoluogo 34 - 58
Desenzano al Serio 18 - 30 
Comenduno  16 - 20
Bondo Petello 12 - 11
Vall’Alta 10 - 10
Abbazia 7 - 16
Dossello 7 - 0
Fiobbio 5  - 6 
Casale   1 - 2

Elenco abitanti al 31.12.2024

Dati statistici 
della popolazione
A cura del Sindaco Daniele Esposito

55
A

N
A

G
R

A
FE





L ’Amministrazione Comunale ha deciso di individuare nel 
Centro di Raccolta Comunale uno dei tre interventi che gli 
operatori del Piano Attuativo ex Stabilimento Honegger 

devono realizzare in luogo del versamento dello Standard di qua-
lità, della monetizzazione delle aree non reperite e degli Oneri 
di Urbanizzazione Secondaria. Le condizioni della storica Piatta-
forma Ecologica, la cui denominazione tecnica sarebbe Centro 
di Raccolta Comunale, richiedevano un intervento urgente e non 
più procrastinabile. Non solo lo stato di ammaloramento di alcune 
parti della struttura, dovuto alla vetustà delle stesse e ad alcuni 
atti vandalici, ma anche la necessità di nuovi spazi per rispondere 
alle sempre nuove dinamiche della raccolta differenziata, hanno 
indotto già da tempo l’Amministrazione Comunale a studiarne un 
intervento di riqualificazione e di ampliamento. 

Per ora il quadro economico previsto è di 350.000,00 Euro, ma 
l’Amministrazione Comunale non esclude la possibilità di aggiun-
gere anche risorse proprie qualora la definizione di un progetto 
definitivo-esecutivo lo richieda. L’ampliamento previsto interes-
serà l’area compresa tra il Centro di Raccolta e la pista ciclope-
donale, mentre il lato nord-ovest verso l’ex provinciale per ora 
manterrà l’attuale perimetrazione in attesa di capire dove correrà 
in maniera puntuale e definitiva il futuro tracciato del prolunga-
mento della TEB. 
Un ulteriore stimolo a mettere mano alla Piattaforma Ecologica 
è venuto dalla possibilità di realizzare un Centro del Riutilizzo ac-
canto alla stessa, per la cui realizzazione il Comune ha partecipato 
ad un bando specifico della Regione Lombardia di cui sarà noto 
l’esito tra due o tre mesi.

Riqualificazione del Centro  
di Raccolta Comunale
A cura del Vicesindaco Fabio Terzi
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I l Comune di Albino ha partecipato ad 
un bando della Regione Lombardia che 
intende promuovere “Azioni di econo-

mia circolare da parte degli Enti Locali” pre-
sentando la propria domanda di partecipa-
zione a gennaio 2025. Il bando, denominato 
“RI.CIRCO.LO – Risorse circolari in Lombar-
dia per gli Enti Locali”, si pone come finalità 
la prevenzione della produzione dei rifiuti 
e l’implementazione dei sistemi di raccolta 
tesi all’incremento del recupero di materia.
Noi abbiamo aderito alla seconda linea di 
finanziamento che prevede la realizzazio-

ne di infrastrutture per la prevenzione dei 
rifiuti, ovvero i “Centri del riutilizzo”.
La dotazione finanziaria su questa linea è di 
3 milioni di Euro con un contributo massi-
mo concedibile di 300 mila Euro. Come Co-
mune di Albino abbiamo quindi presentato 
un progetto con un quadro economico di 
300.000,00 Euro da cui si devono esclude-
re i costi di progettazione che il Comune ha 
sostenuto con risorse proprie. Il progetto, 
spinto a livello “Esecutivo” così da ottenere 
un maggior punteggio riconosciuto dallo 
stesso bando, prevede la realizzazione di 

A cura del Vicesindaco Fabio Terzi

Centro del riutilizzo
ll Comune di Albino prova a trovare  
le risorse attraverso un bando regionale

PRIMA

un edificio in moduli prefabbricati con una 
superficie calpestabile di 180 mq. posto a 
fianco (sul lato nord-est) della Piattaforma 
Ecologica. Anche la collocazione di tale 
struttura accanto al Centro di Raccolta Co-
munale offre la possibilità di conseguire un 
maggior punteggio all’interno del bando.
Esternamente all’edificio, in area pertinen-
ziale, sarà realizzato un piazzale asfaltato 
di circa 450 mq. antistante all’ingresso ed 
adibito a parcheggio, mentre il piazzale in 
cemento impermeabilizzante che si svilup-
perà lungo il lato occidentale verrà impie-
gato per il carico e scarico dei beni di mag-

DOPO

Un Centro del Riutilizzo 
rappresenta senza dubbio 
un valido sostegno alle 
fasce più deboli della 
popolazione.
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gior ingombro.  Altre scelte che costituiscono motivo di premialità 
all’interno del bando sono la possibilità di estendere la fruizione del 
Centro del Riutilizzo ad altri Comuni e di affidarne la gestione ad As-
sociazioni di Promozione Sociale. 
Il Comune di Albino ha quindi sottoscritto due convenzioni, la pri-
ma con il Comune di Cene che prevede l’opportunità di accedere 
al Centro del Riutilizzo anche per i residenti di Cene, la seconda 
con l’ACLI di Albino al cui personale incaricato verrà affidata la 
gestione operativa del centro.
Certamente un centro del riuso si pone tra gli obbiettivi prioritari 
quelli di ridurre la quantità di rifiuti da avviare al trattamento o allo 
smaltimento ed il conseguente reimpiego e riutilizzo dei beni usati, 
prolungandone il ciclo di vita oltre i bisogni del primo utilizzatore. 
Ma accanto ai principi di tutale ambientale e di sviluppo sostenibile 
non possiamo non valutare anche gli aspetti solidaristici di una tale 
struttura. Un Centro del Riutilizzo rappresenta senza dubbio un vali-
do sostegno alle fasce più deboli della popolazione, come i cittadini 
meno abbienti e tutta la galassia delle organizzazioni “no profit” che 
potranno avere la possibilità di acquisire a titolo gratuito o a prezzi 
davvero simbolici beni di consumo usati ma ancora funzionanti ed 
in condizioni di essere ancora efficacemente utilizzati per gli usi e le 
funzioni originari.
L’esito del bando è fissato per la metà di maggio 2025.

Un Centro del Riutilizzo 
rappresenta senza dubbio 
un valido sostegno alle 
fasce più deboli della 
popolazione.
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Inizio questa nuova modalità di informazione riepilogando brevemente 
Albino a livello di territorio e patrimonio a conoscenza dei nuovi lettori. 
Siamo una Città di quasi 18.000 abitanti ed anche se la conformazione 

in 8 frazioni più Albino capoluogo, ci dà un senso di paese dove la visione 
si ferma alla propria frazione, la realtà è che Albino è il 5° paese dopo 
Bergamo per popolazione ed il 14° per estensione (compreso Bergamo) 
dove i primi 13, a parte Bergamo e Treviglio, sono paesi montani con 
pochi abitanti. Sono circa 32 kmq di territorio, collegato da circa 90 km 
di strade carrabili a cui aggiungere marciapiedi, 20 km circa di strade 
non carrabili e molti sentieri.
Anche la situazione patrimoniale è importante: 
• 9 sono gli edifici scolastici attivi, asilo nido di Albino, nuova scuola dell’in-

fanzia, primaria di Albino centro, secondaria di Albino centro, primaria di 
Desenzano/Comenduno, secondaria di Desenzano/Comenduno, prima-
ria di Vall’Alta, secondaria di Abbazia, primaria di Bondo Petello;

• 4 gli ex edifici scolastici, ex scuola dell’infanzia di Albino (diventerà 
sede di servizi socio-culturali e sanitari), ex scuola dell’infanzia di Desen-
zano (sede delle associazioni), ex scuola primaria di Desenzano (diven-
terà sede delle associazioni), ex scuole di Fiobbio (ora sala multiuso con 
abitazioni al piano superiore) e le ex scuole di Dossello (sala multiuso);

• 13 gli ulteriori edifici/locali, il Municipio, l’auditorium, la biblioteca, 
l’ex Municipio di via Mazzini (diventerà prolungamento della biblioteca 
per attività universitarie e coworking), la caserma dei carabinieri, la Villa 
Regina Pacis (sede delle associazioni), l’ex Casa della Misericordia in 
Piazza San Giuliano (diventerà accademia della arti), l’ex Chiesa di San 
Bartolomeo, Ca’ Curati in Vall’Alta, il magazzino comunale in Via Sta-
zione, il magazzino comunale di Via IV Novembre, gli uffici della sede 
polizia locale ed il centro di raccolta rifiuti urbani;

• 4 gli impianti sportivi principali, palazzetto dello sport di viale Aldo Moro, 
nuovo palazzetto dello sport in Via IV Novembre, centro sportivo Rio Re e 
centro sportivo ex Falco;

• 7 cimiteri (Albino centro, Comenduno/Desenzano, Bondo, Fiobbio, 
Vall’Alta, Abbazia e Casale); 

Lavori pubblici 
e sviluppo sostenibile
A cura dell’Assessore Mirko Mazzoleni

• 14 parchi attrezzati con giochi (Via Patrioti – Comenduno – 
parco Villa Regina Pacis, Via Sottocorna – Comenduno – parco 
Enzo Martinelli, Via Bossa -Comenduno, Parco Alessandri – Par-
co “Alpini” Albino, Via Europa – “Cartelli stradali”, Perola Via 
Parri/Fatebenefratelli, Via Belloloco Alto – Bondo, Via Crispi – Fi-
nibondo, Via I° Maggio – Parco della Valle del Lujo, Via Gregorio 
Vescovo – Casale, Via Dossello, Via Montegrappa – Vall’Alta, Via 

Mappa territorio 
Albino
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AGGIORNAMENTO OPERE PUBBLICHE

■ MENSA SCUOLA PRIMARIA MARGHERITA HACK 
 (DESENZANO/COMENDUNO) E COMPLETAMENTO FINITURE PORTICATO

L’opera riguarda due interventi, la realizzazione del porticato, ultimato già da tempo e finanziato con 
economie del Comune e la realizzazione della mensa con fondi PNRR per 350.000 euro. Procedono a 
ritmo spedito come da cronoprogramma che ne prevede l’ultimazione in primavera.

■ SEDE PROTEZIONE CIVILE GEVS PRESSO IL CENTRO RIO RE

Nel mandato Terzi ci fu la necessità di creare una sede sicura per la protezione civile gruppo GEVS. Si identificò 
l’area del Rio Re per questione legati alla sicurezza dell’area da esondazioni del Serio o altri eventi calamitosi. 
Le economie consentirono la realizzazione del magazzino ed ora, grazie ad un investimento di 120.000 euro 
(45.000 euro finanziati dalla Comunità Montana e 75.000 euro dal comune), si stanno ultimando gli spazi 
interni per i bagni, gli spogliatoi, l’ufficio e la sala riunioni. Visto il contributo svolto dall’associazione dal 1993 
era doveroso fornire i giusti spazi per operare. Ricordo che a fine 2021 si è costituito ad Albino anche il gruppo 
Protezione civile ANA (Alpini), due realtà sicuramente di pregio per il nostro Comune.

■ BARRIERE VIA SAN BERNARDO DA CHIARAVALLE E TERRITORIO DI ALBINO  

Si è completata la messa in sicurezza del tratto di via San Bernardo da Chiaravalle con la realizzazione 
della barriera di protezione sul lato non oggetto dell’intervento di messa in sicurezza realizzato nello 
scorso anno. L’importo dell’opera è stato di circa 48.000 euro. Anche sul resto del territorio di Albino sa-

Duca d’Aosta, Via Milano/Trento – Parco al 
Sole);

• 2 piste ciclabili, Pradalunga-Albino-Cene 
con manutenzione straordinaria in carico 
alla Comunità Montana ma ordinaria a ca-
rico del comune e ciclabile della Valle del 
Lujo interamente a carico del comune;

• 17 ponti primari e 78 ponti/passerelle 
secondari.

A cui aggiungere i parchi non attrezzati a 
giochi, parco Servalli, parco via Belloloco 
basso, parco via Trento/via Piazzo, parco 
via Piazzo/Fratelli Cervi, 35 appartamenti 
comunali e di prossima acquisizione il com-
plesso dell’ex convento di Sant’Anna.
Oltre al verde con un taglio ordinario di più 
di 150.000 mq di verde, le potature, la spollo-
natura, il taglio delle siepi e la cigliatura delle 
arterie principali (Via Pradella, Via Pradalun-
ga, Via Marconi, Via Stazione, Via Casazza/
Molinello/Lunga, Via Serio, Via Provinciale). 
L’ufficio tecnico Lavori Pubblici, oltre alla ge-
stione degli appalti per le opere pubbliche 
(realizzazione nuove opere, adeguamenti e 
manutenzioni straordinarie) gestisce le ma-
nutenzioni ordinarie di piccola e grande en-
tità legata a tutti gli edifici comunali e non 
solo di quelli riportati nelle righe preceden-
ti. Potete immaginare che dietro ad alcune 
mancanze non sia questione di volontà ma a 
volte la difficoltà nel coniugare disponibilità 
economica e forza lavoro.
Stiamo elaborando dei report legati alle 
necessità d’intervento sul patrimonio co-
munale al fine di pianificare al meglio e 
programmare opere manutentive e azioni 
concrete per migliorare la qualità dei servi-
zi e risolvere problematiche in essere. Sarà 
sicuramente un grosso lavoro ma ritenia-
mo sia il modo più corretto per partire.
Sicuramente aver terminato le grandi opere 
realizzate negli anni passati lascia maggiori 
economie a disposizione per le manutenzio-
ni dove stiamo focalizzando l’attenzione da 
qui ai prossimi anni.
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ranno investiti ulteriori più di 25.000 euro per la ma-
nutenzione di barriere stradali usurate o danneggia-
te ed installazione di nuovi tratti di guardrail.

■ VIA MADONNA DELLA NEVE - MESSA IN SICUREZZA STRADA

Stanno procedendo i lavori di messa in sicurezza del tratto di strada in via Ma-
donna della Neve. Opere e progettazione hanno avuto un costo poco superiore ai 
100.000 euro interamente finanziati dal comune.

■ VIA SPIAZZI/VIA CA BIANCA COLLEGAMENTO VALL’ALTA/FIOBBIO

Dopo l’ultimazione del parcheggio di Fiobbio si è focalizzata l’at-
tenzione sul percorso che da Fiobbio (via Ca Bianca) porta 

a Vall’Alta (via Spiazzi).
Si è provveduto alla realizzazione di un tombotto 
che scaricasse direttamente l’acqua di ruscellamen-
to nel Lujo così da evitare problematiche e il dete-
rioramento della mulattiera. Il termine dei lavori è 
previsto entro la primavera. Sarà opera dei pazienti 

ed operosi volontari che hanno sistemato la mulat-
tiera da Vall’Alta ad Altino sistemare anche il fondo in 

selciato che caratterizza il tratto in salita del percorso.

■ VAL GUARNASCO – SISTEMAZIONE INVARIANZA IDRAULICA

Si sono concluse le opere di sistemazione del tratto terminale 
della Val Guarnasco verso via Marconi (ex provinciale) og-
getto di esondazione nello scorso settembre. Le opere sono 
state gestite dalla Comunità Montana Valle Seriana per un 
importo di oltre 210.000 euro.

■ INTERVENTI DI RIPRISTINO OPERE DI REALIZZAZIONE 
RETE DISTRIBUZIONE FIBRA OTTICA OPER FIBER

A seguito delle problematiche generate dai lavori di realizzazione della rete di 
distribuzione fibra ottica da parte di Open Fiber, si è mantenuta attenzionata 
l’impresa e la Direzione dei Lavori sui disservizi e l’operano non a regola d’arte. 
Si è tenuto un confronto diretto con gli operatori sollecitando il ripristino dei 
tratti eseguiti nel 2024. Il ripristino avrà inizio nel mese di aprile.

■ AREA ESTERNA ED AREA GIOCHI NUOVA SCUOLA DELL’IN-
FANZIA DI DESENZANO/COMENDUNO 

Si stanno portando a termine, compatibilmente con le condizioni meteo e 
la stagione, le opere di completamento dell’area giochi esterna alla nuova 
scuola dell’infanzia. Tali opere erano scorporate per questioni economiche dal 
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progetto della scuola dell’infanzia, come il parcheggio in fase di realizzazione 
che hanno dovuto attendere le economie del comune e un positivo finanzia-
mento di 100.000 euro da Regione Lombardia.

■ PREVENZIONE DISSESTO IDROGEOLOGICO
è stato presentato a Regione Lombardia e si è partecipato al bando sul dissesto 
idrogeologico, il progetto di sistemazione di via Madonna della Neve che riguarda 
il RIM nell’area delle ex piscine, la strada di collegamento verso l’acquedotto ed 
il tratto iniziale della mulattiera per salire in Selvino. Seguiranno aggiornamenti.

■ ULTERIORI INTERVENTI RECENTEMENTE REALIZZATI O IN 
FASE DI REALIZZAZIONE:
- manutenzione parchi per circa 10.000 €;
- potature ed abbattimento piante pericolose per circa 30.000 €;
- manutenzione strade per circa 60.000 €;
- sostituzione pali illuminazione pubblica ammalorati circa 12.000 €;
- manutenzioni edifici scolastici circa 59.000 €;
- abbattimento barriere architettoniche impianti semaforici circa 50.000 €;
- manutenzione reticolo idrico minore (abbattimento piantumazione) 
  per circa 5.000 €.

■ INFORMAZIONI SU ALCUNE PROGETTUALITÀ IN ATTO
Parcheggio di Vall’Alta: conclusi i rilievi topografici dell’area sarà appron-
tata la questione degli accordi bonari per l’acquisizione delle aree e impo-
stata una progettazione di massima ai fini del comprende l’investimento 
complessivo corretto necessario da attuare nel 2026.
Percorso vita di Bondo e ponti: si sta valutando la modalità di ripristino 
in sicurezza dei ponti divelti dalla piena di settembre 2024 ai fini di garan-
tire la percorribilità del percorso vita.
Situazione piante territorio: si sta impostando un primo affidamento ad 
un agronomo per analizzare lo stato di salute e pericolosità della piantu-
mazione di proprietà comunale nei parchi, all’interno delle scuole e sulle 
strade principali.
Parco Moroni (zona stazione): è in fase di affidamento la progettualità di 
recupero ed ammodernamento dell’area con la messa in sicurezza dell’at-
traversamento pedonale verso la stazione.
Gestione impianti termici comunali, impianti di illuminazione pub-
blica, impianti elettrici ed impianti fotovoltaici: si sta valutando l’af-
fidamento del monitoraggio aspetti tecnici/economici per i disservizi gene-
rati dall’attuale manutentore con l’implementazione dell’aspetto di energy 
manager.
Manutenzione RIM e opere di prevenzione: è in programma, in collabo-
razione con le associazioni di Protezione Civile, un coordinamento per opere 
di prevenzione da eseguirsi sul territorio coinvolgendo gli enti e preposti e 
le associazioni del territorio.
Opere di messa in sicurezza: è in programma l’elaborazione dei progetti 
riguardanti i punti del territorio che presentano situazioni di pericolo legate 
alla percorribilità sia carrale che pedonale e situazioni di pericolo legate al 
dissesto idrogeologico con il coinvolgimento della Comunità Montana ed 
altri enti preposti. 

Come sempre se avete segnalazioni da porre alla mia attenzio-
ne scrivete m.mazzoleni@albino.it.

■ TRANSIZIONE ENERGETICA – COMUNITÀ ENERGETICHE RINNOVABILI
Il primo approccio dell’Amministrazione alle CER risale ai primi mesi del 2022. Ci furono serate di divulgazione, incontri con le 
imprese, incontri con le parrocchie, confronti tematici con varie realtà, il tutto nell’attesa che si definissero in concreto gli aspetti 
tecnico-legislativi e concretizzassero delle Fondazioni a supporto delle CER. Nel corso dello scorso anno si sono svolti vari confronti 
con i relativi referenti delle Fondazioni principalmente diffuse sul nostro territorio di Bergamo (Fondazione Flander Nord e.t.s, e Fon-
dazione Sinergia C.E.R.). Analizzati gli statuti, le opportunità per i cittadini di Albino, per il comune di Albino e aperto un confronto 
costruttivo tra i capigruppo di maggioranza, minoranza e figure tecniche scelte dalle coalizioni si è ormai arrivati ad una scelta che 
sarà formalizzata nel prossimo Consiglio Comunale. È stato un ottimo lavoro di squadra tra l’Amministrazione (maggioranze e mino-
ranza) e gli uffici preposti. Seguiranno aggiornamenti attraverso incontri con la cittadinanza.
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Pubblica Istruzione, 
Biblioteca e Commercio

A bbiamo concluso il 2024 con un 
mese di dicembre ricco di ap-
puntamenti, di eventi, di luci e di 

successi. Nei primi giorni, insieme alla Dot-
toressa Lombardo, nutrizionista di SerCar, 
abbiamo organizzato una serata informa-
tiva sulla mensa per i genitori dei nostri 
studenti della scuola primaria e seconda-
ria che ha ottenuto un grande successo, 
cosa di cui non ho mai dubitato, poiché 
ero certa della sensibilità e dell’interesse 
sull’argomento da parte dei fruitori di que-
sto servizio erogato dal comune di Albino, 
inoltre ad aver compreso il come e il per-
ché vengono proposti alcuni piatti, abbia-
mo potuto consumarli. 
Mi ha reso molto orgogliosa aver visto 
anche la partecipazione di parecchi alun-
ni, che mi ha convinto di poter portare la 
stessa iniziativa, in collaborazione con le 
insegnanti, anche nelle scuole del nostro 
territorio. 
Nei prossimi mesi o al più nel prossimo 
anno scolastico perfezioneremo il tutto, vi 
terrò aggiornati. 

Negli stessi giorni si accendevano le lumi-
narie nelle vie del centro storico, nasceva 
l’iniziativa “Segui la stella” organizzata 
dalle Botteghe di Albino, in primis con 
una  minimarcia alla quale hanno parte-
cipato molte famiglie, che si è conclusa 

A cura dell’Assessore Michela Laini
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con l’accensione  del grande albero po-
sto davanti al municipio, inoltre, grazie al 
lavoro dell’info point, dell’ufficio commer-
cio e dell’ ufficio tecnico, sono state poste 
davanti allo stesso sei casette  espositive 
e successivamente riempite di hobbisti. 
Ringrazio di cuore tutti coloro che hanno 
partecipato al bando e hanno creduto in 
questa iniziativa. 
Nella settimana successiva i bimbi delle 
scuole dell’infanzia statali e paritarie di Al-
bino hanno potuto insieme alle loro inse-
gnanti visitare i negozi del centro, ricevere 
carote e fieno per l’asino di Santa Lucia e 
regali per loro. Io, invece, ho avuto l’onore 
di essere ospitata dai bimbi della scuola 
dell’infanzia statale di Desenzano Albino 
per il pranzo, ho trascorso con loro alcu-
ne ore davvero piacevoli, ringrazio loro e 
le loro instancabili maestre. La settimana 
prima di Natale Via Mazzini si è popolata 
di mercatini, di musica itinerante e di zam-
pognari che hanno reso ancora più vivo il 
centro cittadino. Da Assessore prima da 
commerciante poi e soprattutto da cittadi-
na albinese non posso che ringraziare tutti 
coloro che hanno partecipato e reso spe-
ciale il Natale del 2024, certa che anche i 
futuri non potranno che esserlo di più. 

Terminate le festività è ripreso a pieno ritmo 
il lavoro degli uffici, nei primi giorni di gen-
naio è stato pubblicato il bando per la rea-
lizzazione e la gestione di uno spazio estivo 
temporaneo, il cosiddetto “Area feste” 
per i prossimi quattro anni animerà le  calde 
serate estive, inoltre sono iniziati gli incon-
tri con l’Associazione le Botteghe di Albino 
per organizzare la Notte Bianca e altre ini-
ziative che vedremo nel corso dell’anno, in 
aggiunta a questo, insieme alle associazioni 
di categoria stiamo studiando una riquali-
ficazione del mercato rionale che si svolge 
ogni mercoledì presso il piazzale Pio la Tor-

re, per accogliere il più possibile le necessi-
tà di chi ci lavora e di chi lo frequenta. 

Dal mese di febbraio fino alla fine di aprile in 
sinergia tra le Politiche giovanili e le insegnan-
ti delle scuole primarie dell’Istituto Compren-
sivo, prende il via il progetto “Albino Cresce 
Cittadinanza e Partecipazione” che vedrà 
impegnati più di 250 alunni delle classi quarta 
e quinta, incontri con il Sindaco Avv. Danie-
le Esposito, con il Comandante della Polizia 
Locale Roberto Tisi, in lezioni interattive e 
dedicate allo studio dei diritti e dei doveri 
dei cittadini. Personalmente ritengo sia molto 
importante che anche gli Albinesi più giovani 
conoscano e si interfacciano con le persone 
che amministrano la loro città, chiedendo 
loro come e perché della scelta di mettersi a 
disposizione della cittadinanza e con che mo-
dalità riescono a svolgere il loro ruolo. 

Sempre nel mese di febbraio, in biblioteca 
è stata presentata l’iniziativa “Bimbi sicu-
ri”, che aiuterà le famiglie a conoscere e 

risolvere i piccoli incidenti negli ambienti 
casalinghi e non solo.  Proseguono i po-
meriggi “Legosi” in collaborazione con 
Brick sul Serio, che si terranno ogni terzo 
mercoledì del mese fino a maggio e sa-
bato 8 febbraio per i più piccolini dai 18 
ai 36 mesi, presso la sala ragazzi, è stato 
organizzato un’attività di ascolto, gioco, 
con libri e altri materiali creativi. Grande 
successo ha riscosso la rassegna cinema-
tografica di alcuni “viaggiatori Albinesi” 
in aggiunta alle quattro date del mese di 
dicembre, nel mese di aprile presso la Sala 
consiliare verranno proiettati altri quattro 
video di viaggi alla scoperta di mete non 
convenzionali, ma di sicuro di grande fa-
scino.  Concludo lasciandovi alcuni numeri 
riguardanti la frequentazione della biblio-
teca comunale, nel 2024 gli accessi sono 
stati ben 92.096, 5000 in più del 2023, ben 
27440 libri presi in prestito di questi 4485 
in autoprestito, e utenti che hanno preso 
almeno in prestito un libro cartaceo sono 
stati 3431, tutto ciò è sinonimo di quanto 
questo servizio sia importante per ogni cit-
tadino di ogni fascia di età.

Biblioteca Comunale di Albino

Diamo i  Numeri
Ingressi in Biblioteca nel 2024: n. 92.096
Ingressi in Biblioteca nel 2023: n. 86.695

Prestiti in locale nel 2024: 27.440 di cui 4.485 con autoprestito
Prestiti da altre biblioteche nel 2024: n. 18.367
Prestiti ad altre biblioteche nel 2024: n. 26.027

Box restituzione Albino: 16.267 libri, 173 riviste, 1.005 DVD
Box restituzione Vall’Alta: 2.247 libri, 14 riviste, 43 DVD

Ritiro con Bibliolocker: 478 utilizzi con consegna 524 documenti
Prestitia domicilio: 11 consegne
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I l compito di un buon assessore allo sport è quello di ascoltare 
le esigenze da parte delle società sportive del territorio e dare 
risposte concrete.

Giunge il mese di dicembre, a conclusione dell’anno 2024, or-
ganizzo la festa dello sportivo, dove i protagonisti sono gli atleti 
che si sono contraddistinti con eccellenza sul territorio, a livello 
regionale, nazionale ed internazionale, che rientrano nelle prime 
tre posizioni del podio. 
Il pomeriggio è stato celebrato con musica dal vivo, l’invito della 
squadra di pallanuoto militante in serie B e con la presenza di al-
cune società di Albino.
Conseguentemente sono stati assegnati loro dei premi, buoni dal 
valore di 100€, 200€, 300€ spendibili presso i commercianti del no-
stro territorio e uno smartwatch offerto dalla BCC.
Sempre nel mese di dicembre si è tenuto il quadrangolare di pal-
lavolo, presso il palazzetto dello sport, dove hanno partecipato 
quattro società, polisportiva albinese, pallavolo gavarno, progetto 

eleven ranica, u.s scanzorosciate.
Il torneo è vinto dal Ranica, la società polisportiva albinese che 
ha organizzato il torneo con la nostra collaborazione è arrivata se-
conda.
Arriva il mese di gennaio e come primo impegno si presenta la 
relazione del bando “bici in comune” in collaborazione con l’as-
sessorato ai lavori.
Il bando prevede il tracciato di percorsi ciclabili illuminati, riqualifi-
cati, la messa in sicurezza, interventi di segnaletica. Importo com-
plessivo dell’opera 63.000.
Il concetto di “Cycling Strategy” si riferisce all’adozione di politi-
che e pratiche che promuovano l’uso della bicicletta come mez-
zo di trasporto primario nelle città e nelle comunità. L’obiettivo 
è integrare la bicicletta nelle abitudini quotidiane delle persone, 
ridurre il traffico veicolare, migliorare la qualità dell’aria e contri-
buire a una maggiore sostenibilità ambientale. In tale contesto, è 
essenziale non solo progettare infrastrutture adeguate e politiche 

A cura dell’Assessore Sara Vedovati

Sport: Albino sempre  
in movimento
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pubbliche favorevoli, ma anche influenzare i comportamenti e i 
valori delle generazioni future.
Coinvolgere i bambini delle scuole elementari nel processo di 
transizione verso una cultura ciclistica è cruciale per ottenere un 
impatto duraturo e significativo.
La bicicletta non è solo un mezzo di trasporto, ma anche uno stru-
mento che favorisce l’autonomia dei bambini. Essere in grado di 
spostarsi in modo indipendente, sia verso la scuola che per altre 
attività quotidiane, rafforza la loro autostima e li rende più respon-
sabili. Attraverso l’insegnamento di comportamenti sicuri sulla 
strada, l’educazione alla guida sicura e la comprensione dei se-
gnali stradali, i bambini acquisiscono competenze che vanno oltre 
il semplice uso della bicicletta. La capacità di muoversi autonoma-
mente contribuisce allo sviluppo delle loro competenze sociali e 
motorie, creando una base solida per la crescita e per il successivo 
adattamento alla vita adulta.
L’uso della bicicletta ha un impatto diretto sulla salute dei bam-
bini, migliorando la loro condizione fisica e mentale. La bicicletta 
è una forma di esercizio fisico che aiuta a sviluppare forza, resi-
stenza e coordinazione. Inoltre, l’attività fisica regolare è correlata 
alla prevenzione di malattie come l’obesità e altre problematiche 

legate alla sedentarietà, che rappresentano preoccupazioni cre-
scenti nelle società moderne. Oltre ai benefici fisici, l’uso della bi-
cicletta ha effetti positivi anche sulla salute mentale dei bambini. 
L’attività all’aria aperta, unita al senso di libertà e indipendenza 
che la bicicletta offre, favorisce il benessere psicologico e il miglio-
ramento dell’umore.
Il 19 ottobre è stata inaugurata il Palazzetto dell’istituto Romero, 
attesa da più di cinquanta anni.
Realizzata grazie ad un investimento della Provincia di 5,7 milio-
ni, su un terreno messo a disposizione dal Comune di Albino, la 
struttura sportiva ha una superficie coperta di mq. 1.723,00 a cui va 
aggiunta la superficie del piano tribune di mq. 392,00. 
La palestra (campo da gioco) ha una dimensione che ne consente 
l’utilizzo anche da due diverse classi in contemporanea. Gli spo-
gliatoi sono tre.
Parte integrante e valorizzante della palestra è la realizzazione di 
una gradinata per il pubblico, della capienza massima di n. 230 
posti a sedere dotata di doppio blocco servizi igienico a servizio 
degli ospiti. 
Da febbraio le società albinesi possono utilizzare la palestra negli 
orari extra scolastici, come da accordi, per un totale massimo di 
500 ore annuali.
Il 2 febbraio, si è tenuto il cross di Perola, gara di corsa campestre, 
campionato provinciale, allievi e allieve organizzato da Bergamo 
Star, oratorio albino atletica e g.s Marinelli e patrocinato dal  Co-
mune di Albino.  Sono a conoscenza degli  impianti sportivi datati 
e quindi necessitano di un restyling, siamo alla ricerca delle risorse 
e dei bandi appropriati affinché anche il comune di albino, abbia 
impianti all’avanguardia.

Il concetto di “Cycling Strategy”  
si riferisce all’adozione di politiche e 
pratiche che promuovano l’uso della 
bicicletta come mezzo di trasporto  
primario nelle città e nelle comunità.
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Bilancio comunale: le novità 
della nuova Amministrazione

A pochi mesi dall’insediamen-
to della nuova Amministrazio-
ne, desidero condividere con 

voi i primi passi che abbiamo compiu-
to nell’ambito del bilancio comunale.  
 
La nostra priorità è stata sin dall’inizio 
quella di adottare misure concrete per 
sostenere le fasce di popolazione più 
fragili, garantendo al contempo una ge-
stione finanziaria efficiente e sostenibile 
per il nostro Comune.

L’addizionale  
comunale IRPEF
L’addizionale comunale IRPEF è un’impo-
sta che si aggiunge all’IRPEF nazionale e 
viene stabilita dai Comuni per finanziare i 
servizi locali. 
Ogni Comune può decidere l’aliquota da 
applicare entro i termini stabiliti dalla leg-
ge. La misura più significativa introdotta 
dal nostro assessorato riguarda la rimo-
dulazione degli scaglioni e delle aliquote 
dell’addizionale comunale IRPEF, in vigore 
dal 1° gennaio 2025. Questo intervento è 

stato pensato per adeguarsi alle recenti 
disposizioni nazionali e, soprattutto, per ri-
spondere in modo più equo alle esigenze 
locali.
I nuovi scaglioni sono stati definiti con 
l’obiettivo di riflettere le diverse capacità 
contributive dei cittadini, assicurando che 
il carico fiscale sia distribuito in modo più 
proporzionato. 
La novità più rilevante per il nostro Co-
mune è l’introduzione, per la prima vol-
ta, di una fascia di esenzione per red-
diti fino a 12.000,00 euro, che esenterà 
completamente i percettori di redditi 
più bassi dal pagamento dell’imposta. 
Questa decisione rappresenta un primo, 
ma significativo passo verso un sistema fi-
scale più equo e attento alle esigenze del-
le fasce più deboli della popolazione.

Aliquote rimodulate 
per il 2025
Parallelamente alla ridefinizione degli sca-
glioni, la nostra amministrazione ha deciso 
di intervenire sulle aliquote dell’addizio-
nale IRPEF, rimodulandole per garantire 

una maggiore progressività del sistema 
fiscale locale. Questa revisione ci consente 
di preservare le entrate necessarie per ga-
rantire i servizi essenziali ai cittadini, senza 
però gravare eccessivamente sui redditi 
più bassi.

Un impegno 
per il futuro
L’obiettivo dell’amministrazione è quel-
lo di continuare su questa strada, impe-
gnandoci a prevedere ulteriori riduzioni 
per gli anni 2026 e 2027 compatibilmen-
te con il mantenimento degli equilibri di 
bilancio, che rimane una priorità per ga-
rantire la sostenibilità dei servizi essenziali 
offerti dal Comune. Siamo consapevoli 
che queste misure rappresentano solo un 
piccolo sforzo iniziale, ma confermano la 
volontà di adottare politiche che pongano 
al centro le persone, migliorando la qualità 
della vita nella nostra comunità. 
Ringrazio tutti coloro che hanno collabora-
to alla definizione di questa misura e resto 
a disposizione per ogni confronto e chia-
rimento.

A cura dell’Assessore Stefano Vismara

2121
A

SS
ES

SO
R

A
TO

 A
L 

B
IL

A
N

C
IO

 E
 S

O
C

IE
TÀ

 P
A

R
TE

C
IP

A
TE



A cura del Consigliere delegato alla cultura Gilberto Formenti

I l tempo scorre, ha sempre una ricchezza da offrirti e che devi saper cogliere e 
custodire come memoria che rallegra, quando ti presenta ricchezze del passato, 
e come opportunità di crescita, quando ti disvela e annuncia le promesse del 

domani. Così è per noi, stimati cittadini albinesi, riandando a rivedere ciò che nel 
“settore della cultura” è stato proposto dell’ultimo trimestre 2024 e ciò che abbiamo 
in cuore di proporre nel corso dell’attuale 2025, così come ora cerco di delineare.

INIZIATIVE CULTURALI di fine 2024 
• Concessione patrocinio con utilizzo gratuito dell’auditorium per spettaco-

lo “QUEL MATTINO A LAMPEDUSA” all’associazione Comunità del pane 
O.D.V.” in collaborazione con ISIS O. Romero, spettacolo al mattino per le 
scuole e serale per popolazione.

• Collaborazione con politiche giovanili, biblioteca comunale, associazione 
commercianti, pubblica istruzione e scuole del territorio per le iniziative 
denominate “Non solo per un giorno” - Novembre 2024”. 

Il servizio Cultura in particolare ha organizzato presso l’auditorium comunale 
due eventi:
• Proiezione Docufilm “Un altro domani. Indagine sulla violenza nelle re-

lazioni affettive” di Silvio Soldini. Con introduzione e dibattito con “Asso-
ciazione Fior di Loto” a cura del personale della biblioteca comunale;

• Spettacolo aperto alla cittadinanza “Voce al silenzio”, concerto con letture per 
la giornata internazionale contro la violenza sulle donne, compagnia Baraban.• 
Debutta la rassegna “Bimbi a Teatro” 2024-2025. A seguito di una mani-
festazione di interesse è stato assegnato a Teatro Prova di Bergamo l’inca-
rico per 3 rassegne teatrali per famiglie 2024-2027.

I primi tre spettacoli “Caro Lupo” di Drogheria Rebelot (17:11), “La Lanterna di 
Santa Lucia” di Teatro Prova (7.12) “Peter Pan e Wendy, la storia di un ritorno” 

di Teatro Prova (17.01.25), hanno avuto un’ottima partecipazione di pubblico.
• Concerto Natalizio del Complesso Bandistico di Albino - occasione 

per gli auguri natalizi alla popolazione albinese
• per le festività Natalizie si è offerto alla popolazione albinese, in particolare 

alle famiglie con bambini, il concerto “Live Ohana”, la magia Disney suo-
nata e cantata dal vivo con un’ottima partecipazione di pubblico.

• inoltre contributo all’associazione commercianti per l’intrattenimento mu-
sicale nei sabati di “Segui la Stella”.

INIZIATIVE CULTURALI già svolte inizio 2025
• In occasione della Giornata della Memoria - Racconto teatrale con videopro-

iezioni “Dal campo di calcio ad Auschwitz. Storia di un allenatore ebreo 
e della sua famiglia”. A seguire consegna del “diploma medaglia d’onore” ai 
parenti degli internati militari italiani (IMI) albinesi.

• In occasione del Giorno del Ricordo - proiezione Musical “Magazzino 18” 
presso Auditorium Comunale “Benvenuto e Mario Cuminetti”.

INIZIATIVE IN PROGRAMMA E IN VIA DI DEFINIZIONE NEI PROSSIMI MESI
• Concessione patrocinio e utilizzo gratuito dell’auditorium per il memorial 

“Dottor Mario Camozzi un viaggio tra famiglia e comunità” Evento in favo-
re dell’associazione Federica Albergoni (15.03).

• In data 16.03.2025 parte il programma di Albino Classica 2025-XXIV ed. 
Rassegna di concerti di musica classica a cura dell’Associazione Carlo Antonio 
Marino in collaborazione con i comuni di Nembro, Ranica, Alzano Lombardo, 
Cenate Sotto e con l’associazione Corale S. Lucia di Cornale di Pradalunga.

Domenica 16 marzo 2025 ore 17,00 in sala consiliare presentazione del Fe-
stival e conferenza.
• Sabato 22 Marzo 2025 ore 21,00 presso Chiesa Parrocchiale di S. Giuliano con-

Cultura
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certo inaugurale con l’orchestra da camera “Carlo 
Antonio Mario”- solista Franco Tangari all’oboe. 
Altri concerti: 20 Marzo Cornale, 5 Aprile Alzano 
L.do, 12 Aprile Ranica, 26 Aprile Albino Audito-
rium, 3 Maggio Albino Auditorium, 10 Maggio 
Cenate Sotto, 17 Maggio Albino Auditorium, 24 
maggio Nembro.

• Bimbi a Teatro: “Alice che meraviglia” di Teatro 
Fuori Rotta (Padova) “Volo” di Teatro Prova. 
Doppia replica il 23.03.2025 per lo spettacolo 
rivolto ai più piccoli (1-4anni posti limitati).

In corso la programmazione di spettacoli all’in-
terno del “Festival Internazionale di Teatro 
nell’Insubria e nella Macroregione Alpina”
• Mostra “Il Mio Inferno” presentazione al pub-

blico di percorsi Danteschi a cura degli studenti, 
organizzato dall’Istituto Oscar Romero in collabo-
razione con la Parrocchia di Albino, presso la Chie-
sa di S. Bartolomeo dal 17/03/2025 al 31/03/2025.

• il concorso di scrittura “Ali di Carta” – V edizione- 
Promozione della scrittura creativa e dell’autorifles-
sione tra i giovani studenti degli Istituti secondari 
di 2° grado, organizzato dalla Biblioteca scolastica 
dell’Istituto Scolastico denominata “Biblioteca 
Librarium”, con premiazione presso l’Auditorium 
comunale in data da concordarsi a Maggio 2025.

Dopo questa carrellata di eventi ricordati ed in pro-
gramma, che danno lustro alla nostra Comunità 
albinese, non si può non esprimere compiacimento 
e riconoscenza a tutti coloro che ad ogni titolo e in 
qualità  di esperti hanno operato e contribuiranno al 
compiersi dei singoli eventi culturali; così come espri-
mo viva gratitudine alla Cittadinanza tutta che mo-
stra sempre particolare attenzione alle iniziative che 
nel settore vengono presentate. E proprio osservan-
do l’interesse collettivo, mi viene spontaneo ritenere 
vere anche per noi, le parole del grande filosofo Ari-
stotele: “La Cultura è un ornamento nella buona 
sorte ed è un rifugio nell’avversa”.

A cura della Consigliera delegata alle politiche giovanili Emanuela Testa

Un giorno in comune, cittadinanza attiva e partecipazione con Scuola Paritaria S. Anna.

Alcune immagini dei progetti realizzati dal servizio politiche giovanili, in colla-
borazione con la rete dei partner - oltre 400 i giovani coinvolti con il tavolo delle 
politiche giovanili siamo impegnati a lavorare in rete e promuovere  attività educati-
ve di prevenzione e aggregazione.   

Flash Mob con ISIS ROMERO  
e ABF per dire NO alla violenza.

A porte Aperte, Educazione Civica  
e partecipazione con ISIS ROMERO e ABF.  

N E W S
Pronto il Calendario delle Politiche Giovanili 2025 in collaborazione con il Tavo-
lo delle Politiche Giovanili 12 APRILE 2025 INAUGURAZIONE Spazio Informa-
Giovani - generAZIONEgiovani, con il contributo di Regione Lombardia -  Biblio-
teca  INFO @noi_giovanialbino - www.comune.albino.bg.it /Politiche Giovanili

Politiche Giovanili
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I risultati dei primi 8 mesi 
dell’Amministrazione Esposito

Gruppo Consiliare LEGA LOMBARDA SALVINI ALBINO

Nei primi otto mesi dell’amministrazione guidata dal Sindaco 
Esposito, il Comune di Albino ha intrapreso una serie di iniziative 
significative volte a migliorare la qualità della vita dei cittadini e a 
promuovere uno sviluppo sostenibile del territorio.
Riduzione della Fascia di Rispetto dell’Oasi della Val Predina
Una delle decisioni più discusse in questo periodo è la riduzione 
della Fascia di rispetto dell’Oasi della Val Predina. Questa scel-
ta ha suscitato dibattiti tra le associazioni ambientaliste e la cit-
tadinanza, data l’importanza dell’area, ma noi siamo convinti che 
la scelta della nostra Amministrazione chiarisca la normativa da 
applicare nella fascia di rispetto, fascia che finalmente avrà una 
dimensione congrua.
Assegnazione delle sedi per le associazioni
L’Amministrazione ha aperto un bando per l’assegnazione di sedi 
destinate alle associazioni locali, ricevendo un numero elevato di 
richieste. Questo entusiasmo testimonia la vivacità del tessuto as-
sociativo albinese e l’importanza di fornire spazi adeguati per le 
attività sociali e culturali.
Prolungamento della TEB e trasformazione di Albino in stazio-
ne di passaggio centrale
Un passo significativo nel miglioramento della mobilità locale è 
rappresentato dal progetto di prolungamento della Tranvia Ber-
gamo-Albino (TEB). Questo intervento prevede la trasformazione 
di Albino da capolinea a stazione di passaggio centrale, con l’o-
biettivo di potenziare i collegamenti e facilitare gli spostamenti 
dei cittadini fino a Vertova. La riqualificazione delle aree attorno 
alla stazione TEB, con particolare attenzione alla viabilità, ai servizi 
e al Parco Giovan Battista Moroni, rientra tra gli obiettivi pianificati 
dall’amministrazione.
Investimento nella riqualificazione della stazione ecologica
In tema di sostenibilità ambientale, l’Amministrazione ha deciso di 
investire nella riqualificazione della stazione ecologica, ritenendo 
prioritario migliorare la gestione dei rifiuti e promuovere pratiche 

ecologiche tra la popolazione. Questa scelta è stata preferita alla 
realizzazione di un nuovo infopoint, evidenziando l’impegno verso 
politiche ambientali concrete.
Riqualificazione del Parco Moroni
Il Parco Giovan Battista Moroni è al centro di un progetto di riqua-
lificazione che mira a valorizzare questo spazio verde, rendendolo 
più fruibile e accogliente per i cittadini. L’intervento prevede il mi-
glioramento delle infrastrutture esistenti e l’introduzione di nuove 
aree attrezzate per diverse fasce d’età.
Sensibilizzazione dei bambini di quinta elementare
Un’iniziativa educativa di rilievo ha coinvolto circa 250 alunni delle 
classi quinte elementari, invitati a partecipare a laboratori dedica-
ti alla scoperta del Comune e dei servizi offerti alla cittadinanza. 
Questo progetto mira a promuovere la conoscenza delle istituzio-
ni locali e a stimolare il senso civico fin dalla giovane età.
Esenzione dall’addizionale comunale per i redditi più bassi
A partire da gennaio 2025, con lo scopo di sostenere i redditi più 
bassi, l’Amministrazione è riuscita ad introdurre un’esenzione dal 
pagamento dell’addizionale comunale per i cittadini con un red-
dito inferiore ai 12.000 euro. Questa misura rappresenta un soste-
gno concreto alle fasce più deboli della popolazione, contribuen-
do a ridurre il peso fiscale per chi si trova in maggiore difficoltà 
economica.
Uno sguardo al futuro
L’Amministrazione Esposito guarda al futuro con determinazione, 
esprimendo la volontà e l’impegno a proseguire su questa strada. 
Tra le priorità emergono la promozione di una mobilità sostenibi-
le, la valorizzazione del patrimonio culturale e ambientale nonché 
il rafforzamento del dialogo con la comunità. L’obiettivo è costru-
ire un Albino sempre più vivibile, inclusiva e attenta alle esigenze 
di tutti i cittadini.
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Spunti e Punti di vista: 
flash da Noi Albino

Gruppo Consiliare NOI ALBINO, FRATELLI D’ITALIA-CIVICAMENTE ALBINO

Una questione di priorità. La Giunta, dopo un percorso di riflessio-
ne iniziato già prima dell’approvazione del bilancio di previsione e 
del programma delle opere pubbliche, ha annunciato di voler spo-
stare sulla Piattaforma Ecologica l’intervento che il privato, nell’am-
bito del Piano di Intervento Honegger, avrebbe dovuto compiere 
per la riqualificazione di Piazza Moroni, che oltre ad una sistemazio-
ne generale del parco avrebbe visto sorgere la nuova sede dell’in-
fopoint. La maggioranza crede nelle potenzialità di sviluppo che 
l’attività dell’infopoint potranno portare per il territorio albinese, ma 
la dotazione di una nuova sede è parsa al momento di secondaria 
importanza rispetto a un intervento ormai improcrastinabile, quale 
è la sistemazione della Piattaforma Ecologica, che peraltro sarà af-
fiancata dal Centro del Riuso, per la cui realizzazione l’amministra-
zione ha presentato domanda di partecipazione all’apposito bando 
di Regione Lombardia.
Una questione di spazi. Dopo l’attacco delle minoranze al rego-
lamento per l’affidamento degli immobili comunali, sono fioccate 
le richieste per i – molti e nuovi – spazi messi a disposizione. Tutto 
è certamente migliorabile e perfettibile, ma siamo convinti che le 
modifiche apportate in Consiglio Comunale su proposta del nostro 
Gruppo insieme a Lega e Forza Italia abbiano contribuito a contem-
perare le esigenze (e i doveri) dell’Amministrazione con le necessità 
del tessuto associativo.
Una questione di linea. In Consiglio Comunale è stata approvata la 
convenzione per il prolungamento della TEB sino a Vertova. Il per-
corso è ancora lungo, sicuramente più lungo delle rotaie da posa-
re, ma certamente è un intervento che potrà incidere sulla viabilità 
albinese e sulle disponibilità di parcheggio: oggi infatti Albino è il 
terminal di linea e moltissimi sono gli utenti del parcheggio che pro-
vengono dai comuni a monte. Si tratta di un intervento che vedrà 
anche nuove fermate in territorio albinese e sicuramente il collega-
mento pubblico con Bergamo farà un balzo in avanti.
Una questione di Governo del Territorio. Si entra nel vivo della 

Variante Generale al Piano di Governo del Territorio, ovvero della 
revisione parziale del più importante strumento di programmazione 
territoriale e urbanistica del nostro Comune. Il PGT e le sue modifi-
che oggi più che un tempo diventano momenti cruciali, ma molto 
molto difficili. Oggi l’indicazione è quella dello stop al consumo del 
suolo, che si traduce non solo nell’ingessatura a priori delle zone 
edificate e nel divieto più o meno generale di trasformare in edifi-
cabili le aree ad oggi inedificate, ma in una vera e propria sfida, poi-
ché lacci e lacciuoli di leggi edilizie conservazioniste rendono molto 
difficoltosi anche gli interventi di recupero del patrimonio edilizio 
esistente, che vede spesso vincoli della soprintendenza che fanno 
letteralmente a pugni con le esigenze di ammodernamento del pa-
trimonio edilizio esistente, anche in chiave di efficienza energetica.
Una questioni di energia. Il Comune di Albino sta vagliando le 
opzioni in campo per aderire ad una CER, una Comunità di Energia 
Rinnovabile: si tratta di comunità composte da Enti e privati e an-
che semplici consumatori, che sullo stesso territorio condividono e 
promuovono l’autoconsumo dell’energia prodotta da fonti rinnova-
bili, al fine fornire benefici ambientali, economici e sociali ai propri 
membri e ai propri territori. L’auspicio di Noi Albino – FDI è che 
una scelta così importante possa essere massimamente condivisa 
tra tutte le forze politiche e sosterremo la scelta che dà le maggiori 
garanzie perché il ruolo di Albino sia un ruolo primario nella guida 
della Comunità Energetica. Speriamo però che il “green deal” ab-
bia una scossa e che si superi il “gretinismo” imperante: ad oggi 
l’unica cosa più verde sono le nostre tasche.
Una questione di indipendenza. Il Gruppo di Noi Albino – Fratelli 
d’Italia interpreta il proprio ruolo con la libertà di chi è indipendente 
da interessi di sorta, la libertà di chi si sente in dovere solo verso la 
cittadinanza tutta e non verso un singolo. L’indipendenza non è una 
semplice parola, ma un modo di essere e di interpretare il nostro 
ruolo di Consiglieri Comunali.
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Forza Italia 
cresce ad Albino

Dopo i congressi provinciali dello scorso anno, a partire dai pros-
simi giorni si svolgeranno circa 400 congressi comunali in tutta la 
Lombardia e i congressi municipali nei nove municipi di Milano, 
con l’obiettivo di eleggere i nuovi segretari e rinnovare ulterior-
mente. I prossimi si svolgeranno anche nel nostro comune, a Clu-
sone e Ponte Nossa.
Negli ultimi mesi abbiamo raggiunto traguardi importanti  la cam-
pagna di tesseramento si è chiusa con lo straordinario risultato di 
23.499 tessere.
Di cui 40 tessere ad Albino, dimostrando di essere un partito vivo 
e ben radicato: il nostro impegno continuerà in questa direzione, 
per crescere ancora di più e vincere le prossime sfide che ci at-
tendono. Siamo stati favorevoli al mantenimento dell’Infopoint di 
Promoserio all’interno della biblioteca comunale così da consenti-
re di utilizzare le risorse per la sistemazione del centro di raccolta 
comunale che da molti anni necessità di un ammodernamento e 
di una riqualificazione. Abbiamo votato con parere favorevole l’al-
lungamento della tratta Albino - Vertova della Teb. 
Come gruppo di Forza Italia stiamo cercando collaborazione e 
partecipazione con il gruppo elettorale, per questo motivo si è 
deciso, dopo aver riscontrato le nuove iscrizioni, si è deciso di or-
ganizzare per il giorno lunedì 24 marzo ore 20:30 , presso la Ge-
lateria Franca, via G. Marconi, il primo congresso di Forza Italia 
Albino, questo ci permetterà di trasmettere il ruolo della nostra 
forza politica e al contempo trovare nuove forze per allargare il 
nostro gruppo. 

Per info: 3420458240.
Stiamo lavorando alle nuove opere in programma per far sì che si 
realizzino nel più breve tempo possibile, in modo da rispondere 
ai cittadini per le richieste che vengono inoltrate presso l’ammini-
strazione comunale, nononstante i tempi lunghi burocratici.

Gruppo Consiliare FORZA ITALIA
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SINERGIA S.p.A.
Via Serio 29, Albino (BG)
Tel. +39 035 0527200
marketing@sinergia-it.com

Oltre ai prodotti tradizionali – compressori, essiccatori, generatori di azoto e ossigeno – ha sviluppato soluzioni 
per integrare gas alternativi nei processi energetici, come idrogeno e biometano, contribuendo al processo di 
trasformazione energetica. Queste innovazioni si allineano ai  contenuti valoriali di Sinergia, un’azienda col cuore 
nel territorio e la mente proiettata ad un futuro sostenibile.

N2

Sinergia S.p.A., fondata nel 1996 a Clusone, dal 2019 ha sede ad Albino, dove si è integrata nel tessuto 
industriale locale. Specializzata nella progettazione e costruzione di macchine e impianti per il 
settore petrolifero ed energetico, esprime nel mondo la qualità e tecnologia del Made in Italy. 



Gruppo Consiliare ENERGIE IN ALBINO 

I parchi di Albino:  
una grande riserva di vitamina V 

Quanti parchi pubblici ci sono ad Albino? In pochi sanno rispon-
dere. Ne abbiamo mappati 16, ognuno con le sue peculiarità. 
Insieme rappresentano un patrimonio di grande valore, da risco-
prire e frequentare. Il Verde influenza la salute mentale e quella 
fisica, al punto di essersi meritato l’appellativo di vitamina V. Un 
pediatra statunitense prescrive in media una decina di ricette al 
giorno di questo tenore: passare del tempo nei parchi. In effetti, 
diversi studi mostrano gli effetti positivi della permanenza in aree 
verdi su varie patologie. 
E poi, il verde è un potente catalizzatore di relazioni, anche tra 
generazioni diverse: pensiamo anche solo alla grande intesa che 
si instaura tra nonni e nipoti in un parco, liberi dagli impegni quo-
tidiani.  Il parco, come il cortile di una volta, è un’arena sociale per 
i bambini che in questo luogo riescono a riconquistare spazi di 
autonomia e di interazione anche con i coetanei. 
Per gli adulti i parchi potrebbero essere attrezzati per esercizi fisici, 
iniziative musicali e di ascolto, letture di gruppo o individuali, gio-
co su scacchiere già disegnate sui tavoli. Una serie di stimoli per 

recuperare stili di vita più lievi e più sani, insieme agli altri. 
La chiave della socialità è lo spazio pubblico di qualità, piacevole, 
curato, sicuro. C’è molto da fare per migliorare i parchi e le aree 
verdi della nostra città. Siamo certi che l’Amministrazione saprà 
cogliere le sollecitazioni che ogni tanto lanciamo per valorizzarli. 
Abbiamo già tentato con il parco Servalli, situato in una posizio-
ne strategica per ravvivare quel tratto di Via Mazzini, ma a vuoto, 
almeno per ora. La maggioranza ha bocciato un nostro emenda-
mento al bilancio di previsione che prevedeva lo stanziamento di 
risorse (20mila euro) per rifunzionalizzare quell’area verde abban-
donata a sé stessa. Ma siamo fiduciosi.
Intanto, stiamo preparando una guida con una proposta di itinera-
rio che colleghi tutti i parchi cittadini, da percorrere in bicicletta o a 
piedi. Il tracciato sarà disponibile anche in formato GPS. 
È nostro desiderio condividere questo lavoro con l’Amministrazio-
ne affinché possa diventare uno strumento fruibile per i cittadini e 
funzionale alla promozione turistica del nostro territorio. 
Nella foto: uno scorcio di Prato Alto.
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Alla fine, il punto informativo  
non si fece più. E vissero tutti  
felici e contenti

Apriamo così il nostro primo articolo sul nuovo strumento di infor-
mazione a servizio della cittadinanza, con una bella notizia! Forse 
non vivremo tutti felici e contenti, ma ci piace raccontarvi il bel 
risultato che i gruppi di minoranza hanno ottenuto. Dopo aver 
annunciato su stampa e giornali l’imminente realizzazione di un 
nuovo Info Point nel parco vicino alla stazione TEB. Dopo aver 
bocciato un emendamento al piano delle opere pubbliche pre-
sentato dai gruppi di In Albino, Futuro in Comune e Energie in Co-
mune. Dopo aver detto, ripetuto e ribadito in tutti i modi che era 
prioritario investire 350.000 euro nella realizzazione di un cubo di 
cemento per favorire e orientare le miriadi di turisti che invadono 
quotidianamente Albino. Alla fine di tutto questo, nell’ultima se-
duta di consiglio comunale, l’amministrazione ha comunicato che 
l’Infopoint non si farà e le relative risorse saranno impiegate nella 
sistemazione della stazione ecologica. Una scelta di buon senso, 
penserete. Non possiamo che essere concordi!
Spendere una cifra simile, senza nessuna pianificazione e senza 
aver minimamente monitorato andamento ed accessi all’attuale 
infopoint presente in biblioteca, era una vera e propria follia.
Racconteranno che questo cambio di rotta è frutto di un ragio-
namento più ampio all’interno dei gruppi di maggioranza. Che 
l’infopoint non è cancellato, ma solo rimandato. E che non è cer-
to per merito delle critiche e delle osservazioni pervenute dalle 
minoranze. Il dato incontestabile è che a seguito delle nostre 
proposte e del lavoro fatto anche sui media e sui social, la mag-
gioranza ha deciso di investire altrove questi soldi e pertanto non 
possiamo che complimentarci con il nostro sindaco per aver deci-
so di cambiare idea. Ci pregiamo di aver concentrato le attenzioni 
del Consiglio su questo investimento che altrimenti sarebbe pas-
sato inosservato tra la copiosa documentazione.
A prescindere dai meriti, rimane il fatto che questa è prima di tutto 
una vittoria della nostra città! La stazione ecologica ha sicuramen-
te bisogno di interventi urgenti che ne migliorino l’accesso, la ge-

stione, la sicurezza e che ne ammodernino le strutture. Ricordiamo 
tutti i ripetuti incendi scoppiati negli anni scorsi. È sufficiente ac-
cedere alla stazione ecologica per rendersi conto che c’è urgente 
bisogno di investire per renderla più moderna, sicura ed efficien-
te. La scelta di spendere in quel luogo i fondi originariamente pre-
visti per l’infopoint ci trova totalmente concordi.
Ci auguriamo inoltre che l’eventuale futuro investimento di altre 
risorse sul punto informazioni sia preceduto da un’attenta valuta-
zione e dall’analisi socioeconomica.
Ci permettiamo di suggerire alcuni spunti di riflessione in merito:
1 Albino da sola non ha una spiccata vocazione turistica e forse le 

iniziative e le infrastrutture dovrebbero essere pianificate con un 
respiro di valle e in stretta collaborazione con i comuni limitrofi.

2 Tra qualche anno Albino non sarà più stazione di testa della Teb 
e questo sposterà necessariamente il baricentro del traspor-
to tranviario più a monte. Occorre tenere in debito conto tale 
aspetto.

3 Ci chiediamo se sia davvero necessario occupare altro suolo con 
un punto informativo anziché valorizzare gli edifici già presen-
ti, come ad esempio l’attuale sede di ATS che, tra non troppo 
tempo, sarà liberata in occasione dell’apertura della nuova casa 
della comunità.

4 Sarebbe utile, prima di effettuare investimenti così rilevanti in 
ambito turistico, effettuare delle rilevazioni sui flussi turistici del 
nostro territorio e sugli accessi effettuati nell’attuale punto infor-
mativo in biblioteca.

Non esistono risposte facili a problemi complessi. Ci auguriamo 
che questo sia solo il primo di una serie di ripensamenti che l’at-
tuale amministrazione possa effettuare a seguito di osservazioni 
costruttive portate avanti dai gruppi di minoranza.

Gruppo Consiliare IN ALBINO
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Gruppo Consiliare FUTURO IN COMUNE

La CER albinese  
e gli aggiornamenti  
dal Progetto Civico In Albino

Una CER è una comunità che collega produttori di energia da fon-
ti rinnovabili diffusi sul territorio e i consumatori. Il tavolo di lavoro 
dedicato alla Comunità Energetica Rinnovabile albinese richiesto da 
In Albino, Energie in Albino e Futuro in Comune all’assessore inte-
ressato, dopo essere stato disertato dai consiglieri di maggioranza 
nella sua prima fase, ha ritrovato la partecipazione che si merita viste 
anche le mosse dei nostri comuni limitrofi e del Comune di Bergamo. 
Questi ultimi hanno recentemente espresso spunti e orientamenti sul 
progetto CER, il che ha offerto nuovi punti di vista e messo nuove 
soluzioni sul tavolo. Le alternative sono valide e il lavoro è ripreso con 

collaborazione e serietà da parte di tutti. Ci auguriamo di darvi presto 
aggiornamenti in merito. Il lavoro del progetto civico avanza su più 
tavoli tematici, i ragazzi di Why Lab continuano a sfornare iniziative. 
Presto anche un laboratorio sull’intelligenza artificiale rivolto a tutti gli 
interessati. La rete civica è in evoluzione. Aspettiamo il tuo contributo 
di idee e partecipazione per crescere ancora! Continua a ricevere i 
nostri aggiornamenti sui nostri social network:
facebook.com/inalbino e facebook.com/whylab.futuro
instagram.com/inalbino_ e instagram.com/whylab_

Il lavoro del progetto civico avanza su più tavoli tematici, 
i ragazzi di Why Lab continuano a sfornare iniziative. 

LA
 P

A
R

O
LA

 A
I 

G
R

U
PP

I 
C

O
N

SI
LI

A
R

I

30



Gruppo Consiliare GENTE COMUNE

Nel 2017 la Strada Provinciale 671 è stata la strada più pericolo-
sa di Bergamo, raggiungendo il triste primato di 141 incidenti.  
Il 2025 non promette di meglio; infatti, dal 3 al 20 gennaio si sono ve-
rificati 18 eventi, di cui 9 incidenti, che hanno bloccato il traffico (fonte 
L’Eco di Bergamo). Analizzando il tratto di competenza dell’Anas relativo 
alla SP671 dobbiamo soffermarci sulla situazione in cui versano la galleria 
Montenegrone e le due gallerie di Albino: carreggiate strette, scarsa vi-
sibilità e impianti di ventilazione insufficienti tali da oscurare i parabrezza 
e le pareti delle gallerie. Queste problematiche rendono i tunnel perico-
losi, in particolar modo per i motociclisti e gli automobilisti non abituali. 
La nostra strada è sottodimensionata per il numero e la tipologia di af-
fluenza, sarebbe necessario costruirne un’altra; nell’attesa va richiesta la 
massima attenzione alla sua manutenzione al fine di garantirne la massi-
ma sicurezza: ne va dell’incolumità di chi la percorre. 
È questo quello che si meritano i cittadini, i lavoratori pendolari e le azien-
de che rendono ricca l’Italia e il nostro territorio? Noi diciamo di No! 
Avendo riscontrato l’inefficienza storica di Provincia e Anas nella gestio-
ne e considerata la gravità della situazione in cui oggi ci ritroviamo, por-
teremo in Consiglio comunale la voce di chi vive il disagio quotidiano. 
Ci auguriamo di trovare adesione da parte di tutte le forze politiche per 
richiedere ad Anas (attuale gestore) un massiccio e tempestivo interven-
to finalizzato alla messa in sicurezza del tratto Seriate-Nembro-Cene. 
Siamo Gente comune e per Albino e la Val Seriana pretendiamo di più!

Giacomo Lecchi e Luca Gualandris

Due proposte per valorizzare i giovani e la cultura locale
Il gruppo Gente comune, rappresentato nella Commissione biblioteca e 
cultura da Alessandra Paolillo, ha presentato due interessanti progetti 
per arricchire l’offerta culturale del nostro territorio.
1. Incontri con giovani laureati: tesi in mostra
Questa prima proposta mira a valorizzare i giovani del territorio attra-
verso incontri pubblici in cui i neolaureati possano presentare le loro 
tesi di laurea. 

L’idea nasce con l’obiettivo di:
-  orientare gli studenti più giovani, offrendo loro strumenti per scegliere 

il proprio percorso di studi grazie alle testimonianze di chi ha già affron-
tato questo passaggio;

-  valorizzare le competenze locali, creando un’occasione di condivisione 
e crescita collettiva;

-  promuovere la cultura del sapere, sensibilizzando la cittadinanza 
sull’importanza della formazione;

-  incentivare il confronto, stimolando il dibattito e il feedback sulle ricer-
che presentate;

-  motivare e dare riconoscimento ai giovani laureati, offrendo loro visibilità 
e un piccolo attestato simbolico per il contributo dato alla comunità.

Gli incontri avrebbero una cadenza regolare e si terrebbero in biblioteca o 
nella sala consigliare del municipio che è attrezzata di dispositivi multime-
diali; entrambi i luoghi rappresentano i ruoli di centri culturale e di dialogo.
2. Una sala dedicata all’ascolto della musica
La seconda proposta riguarda il recupero degli spazi di palazzo Benve-
nuti in via Mazzini (ex municipio ed ex Direzione didattica). Si propone di 
adibire una delle sale all’ascolto della musica, offrendo un luogo dedica-
to a studenti, appassionati e cittadini che desiderano fruire di contenuti 
musicali in un ambiente adeguato. L’iniziativa punta a creare un nuovo 
punto di riferimento per la cultura musicale locale, ampliando le possibi-
lità di utilizzo degli spazi pubblici. 
Entrambe le proposte si inseriscono in un’ottica di crescita e valorizzazio-
ne culturale e intergenerazionale, con l’obiettivo di rendere la biblioteca 
e gli spazi comunali sempre più centrali nella vita della comunità.

Seguici Vuoi partecipare o seguire le attività di Gente comune? Le porte 
sono aperte a chiunque vuole bene al nostro territorio. Consulta gen-
tecomune.myportfolio.com, i social media collegati (Facebook, Insta-
gram e TikTok) e il canale WhatsApp “Gente comune”. 

C’è sempre un imprevedibile, davanti a ogni inevitabile.

L’insostenibile viabilità 
in Valle Seriana 
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BIBLIOTECA
Email: biblioteca@albino.it
Sito: www.comune.albino.bg.it
Facebook: Biblioteca di Albino
lnstagram: biblioteca_di_albino
Via G. Mazzini, 68
tel. 035 759001 - 035 759002

POLIZIA LOCALE
Via G. Mazzini, 2B
tel. 035 759922 - fax 035 759946
Email: polizialocale@albino.it

ASILO NIDO COMUNALE
Viale V. Gasparini
tel. 035 759090
Email: nido@albino.it

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE
GIOELE SOLARI
Uffici amministrativi, via 4 Novembre
tel. 035 0403388
Email: bgic818002@istruzione.it
Email: bgic818002@pec.istruzione.it
Sito: www.icalbino.edu.it

ISIS “OSCAR ROMERO”
Viale A. Moro, 51 - tel. 035 751389
Email: bgis00900b@istruzione.it
Sito: www.isisromero.it

ENTRO DI FORMAZIONE PROFESSIONALE
Via Padre L. Dehon 1/A
tel: 035 760022
Email: cfp.albino@abf.eu
Sito: www.abf.eu

POSTE
Sito: www.poste.it
Uff. Viale V. Gasparini , 1 tel. 035 758811
Uff. Via Lunga, 11 tel. 035 770014

ACQUA
Uniacque Spa - www.uniacque.bg.it
Informazioni e bollette tel. 800 269 595
(numero verde gratuito da telefono fisso)
da cellulare: tel. 035 3070111
per guasti ed emergenze tel. 800 123 955
(numero verde gratuito da telefono fisso)

PRONTO INTERVENTO LUCE
Sito: www.e-distribuzione.it
per guasti ed emergenze tel. 803 500

PRONTO INTERVENTO GAS
Edigas SpA
Guasti e perdite tel. 800 442 468
(numero verde gratuito da telefono fisso)

CENTRO RACCOLTA RIFIUTI
Via Partigiani, 2B - tel. 035 751215

CARABINIERI
Stazione di Albino - tel. 035 751062
Via Salvo D’Acquisto, 4

CENTRO PER L’IMPIEGO
Sito: www. provincia. bergamo. it
Piazza G. B. Moroni, 5
tel. 035 387112
Email: impiego.albino@provincia.bergamo.it

FARMACIE DI ALBINO
• Farmacia di Comenduno tel. 035 755349
 Via E. Mattei, 12
• Farmacia Centrale tel. 035 751201
 Albino, Viale Libertà, 5
• Farmacia Dr. Max tel. 035 751029
 Albino, Via A. Volta, 3
• Farmacia di Vall’Alta tel. 035 770033
 Via Casazza, 8
• Farmacia Dr. Max tel. 035 240320
 Bondo Petello, Piazza Spino, 5

SANITÀ
CUP Numero Unico Regionale
per prenotazione visite tel. 800 638 638
(numero verde gratuito da telefono fisso)
da cellulare tel. 02 999599
Sito: www.ats-bg.it
N.U.C.A. Numero Unico Continuità Assistenziale
ex Guardia Medica tel. 116117
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 Biblioteca di Albino
 @biblioteca_di_albino
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      di Albino

ALBINO CLASSICA

 Albino Classica

POLITICHE GIOVANILI

 @noi_giovanialbino

“SCOPRI ALBINO”  
INFOPOINT

 Scopri Albino
 @scoprialbino_official

Social

SOCIAL CITTÀ DI ALBINO

Città di Albino @citta_di_albino @cittadialbino


